



Interview – IEG-Alumna Alice Louise Gorton



» My time at the IEG has advanced my dissertation in more ways than I can count.«

Alice Louise Gorton ist Promovierende an der Columbia University in New York City und war 2022 für ein 6-monatiges IEG-Stipendium für Promovierende in Mainz. Sie forscht zum Thema »Conversion, Catholicism, and the Family in Britain, 1851–1937«. Während ihres gesamten Stipendiums hat Alice Gorton im IEG in Mainz gelebt und gearbeitet.

Frau Gorton Ihr Dissertationsthema lautet »Conversion, Catholicism, and the Family in Britain, 1851–1937«. Worüber handelt Ihre Dissertation genau?

Alice Louise Gorton is a doctoral student at Columbia University in New York City and was in Mainz in 2022 for a 6-month IEG fellowship for doctoral students. Her research is on "Conversion, Catholicism, and the Family in Britain, 1851-1937." Throughout her fellowship, Alice Gorton has lived and worked at the IEG in Mainz.

Ms. Gorton Your dissertation topic is »Conversion, Catholicism, and the Family in Britain, 1851-1937.« What exactly is your dissertation about?

In meiner Dissertation »Conversion, Catholicism, and the Family in Britain, 1851–1937« geht es im Großen und Ganzen um die Auseinandersetzung englischer politischer Ökonomen und Intellektueller mit der Theorie des bäuerlichen Eigentums als Lösung für die soziale Ungleichheit im Zeitraum von 1870 bis 1914. Sie zeichnet die Genealogie einer Reihe von Ideen über Landreform und Landbesitz nach, die oft als spezifisch französisch, republikanisch oder sogar "katholisch" angesehen werden. Zudem untersuche ich, wie diese Ideen von englischen Intellektuellen und Sozialtheoretikern sowohl im Empire als auch in der Metropole angenommen wurden. Die Dissertation versucht, diese Ideen in einen größeren Rahmen von Gesprächen einzubetten, in denen die Landreform als eine besondere Art von moralischer Reform verstanden wurde, und daher überschneidet sich das Projekt mit Themen wie Geschlecht, Rasse, Klasse und Religion auf eine Art und Weise, die frühere Intellektuellenhistoriker übersehen haben. Ich verwende traditionelle Methoden der Geistesgeschichte und veröffentlichte Quellen von Denkern wie J.S. Mill und später G.K. Chesterton, aber ich versuche auch zu beurteilen, wie sich diese Theorien in der Praxis bewährt haben, indem ich parlamentarische Aufzeichnungen verwende, um die Bedeutung der Idee anhand von Fällen wie dem Dominion Lands Act (1872) in Kanada oder dem Land Purchase Act (1903) in Irland zu untersuchen.

Wie sind Sie auf das Stipendium am IEG aufmerksam geworden?

Ich habe von dem Stipendium durch eine zentrale Datenbank erfahren, die vom Columbia History Department verwaltet wird. Die Spezialgebiete des IEG im Bereich der europäischen Geistesgeschichte schienen genau das Richtige für mich zu sein, also habe ich beschlossen mich zu bewerben und ich bin sehr froh, dass ich es getan habe.

Inwiefern hat das Stipendium am IEG Ihre Dissertation vorangebracht?

My dissertation, broadly speaking, is about English political economists and intellectuals' engagement with the theory of peasant proprietorship as a solution to social inequality in the period from 1870-1914. It traces the genealogy of a set of ideas about land reform and land tenure that is often seen as peculiarly French, republican, or even "Catholic" but considers how these ideas fared among English intellectuals and social theorists both in the empire and metropole. The dissertation tries to embed these ideas into a larger set of conversations that framed land reform as a particular kind of moral reform and therefore the project intersects with topics such as gender, race, class, and religion in ways that previous intellectual historians have overlooked. I uses traditional intellectual history methods and published sources from thinkers such as J.S. Mill and later G.K. Chesterton, but I also attempt to assess how these theories fared in practice, using parliamentary records to explore the prominence of the idea through cases such as the Dominion Lands Act (1872) in Canada or the Land Purchase Act (1903) in Ireland.

You are a doctoral student in the US. The US system usually intends a PhD programme for doctoral students. Can you briefly describe how your PhD programme is structured?

Ph.D. programmes are structured so differently in the United States, but I didn't realize just how stark the differences were until I spoke with my European colleagues at the Institute. In the US, graduate students spend 5-7 years on their dissertation, with most actually finishing and defending in year 6 or 7. The system is designed in part for students like me who come directly from their undergraduate studies, so the first two years of the PhD resembles a typical master's degree. We complete a lengthy essay, take classes and explore, serve as teaching assistants, etc. Then in the third year, we design four reading lists with 70-100 books in categories that align with our teaching and research interests and sit an oral examination on those books, while at the same time writing a prospectus for our dissertation. After these milestones have been passed, we are finally "ABD," all-but-dissertation, and the real doctoral work begins! Depending on the project's size and scope, some students decide

Meine Zeit am IEG hat meine Dissertation in mehr Aspekten vorangebracht, als ich zählen kann. Doktorand:innen haben nur selten die Möglichkeit, in Ruhe über ihre Ideen nachzudenken, aber die Zeit, die ich in Mainz verbringen konnte, hat mir dabei geholfen, mir darüber klar zu werden, an welchen Stellen ich das Projekt verbessern muss. In Anbetracht der Zeit, die mir das amerikanische System zur Verfügung stellt, habe ich beschlossen den ersten Teil meines Aufenthalts am IEG mit der Überarbeitung der Dissertation zu verbringen, wobei ich zuerst versucht habe, das Denken einer Gruppe hauptsächlich konvertierter katholischer Intellektueller im edwardianischen England zu verstehen, die sich eine für die britische Geschichte ungewöhnliche rechtspopulistische Rhetorik zu eigen machten. Meine Themen waren nur eine kleine Manifestation einer umfassenderen Idee, die Privateigentum mit moralischen Reformen verband, so dass sich das Projekt eher in Richtung einer transnationalen Genealogie von Ideen über bäuerliches Eigentum bewegt als in Richtung einer spezifischen Studie über eine kleine Gruppe von Denkern. Nach dieser Umstrukturierung der Dissertation habe ich mit dem Schreiben einiger Kapitelentwürfe begonnen und erkannt, dass ich weitere Forschungen durchführen muss, womit ich derzeit beschäftigt bin.

Welche weiteren Chancen hat Ihnen das Stipendium im akademischen Bereich/Austausch geboten?

Eine Gelegenheit, über die ich mich sehr freue, ist ein Panel, das wir für die Konferenz der Europäischen Gesellschaft für Umweltgeschichte im Sommer 2023 organisiert haben. Zusammen mit anderen IEG-Alumni, Gilberto Mazzoli, Adam Millar und Sara Müller, haben wir ein Panel über Landwirtschaft, Land und Empire in der Zeit zwischen 1870 und 1920 zusammengestellt, das wir diesen Sommer in Bern in der Schweiz präsentieren werden. Die Podiumsdiskussion ist ein konkreter Ausdruck der Internationalität des Instituts: Mazzoli kommt aus Italien, Millar aus dem Vereinigten Königreich, Müller aus

to take only one year to complete their archival research before “writing up,” while others do two or more years of research before they are ready to write. For many students now, these timelines have been drawn out further by COVID-19, but most still try to finish in 7 years.

How did you hear about the fellowship at the IEG?

I heard about the fellowship through a central database administered by the Columbia History Department. The IEG’s specialties in European intellectual history seemed just right for me, so I decided to apply and I’m so happy that I did.

To what extent did the fellowship at the IEG advance your dissertation?

My time at the IEG has advanced my dissertation in more ways than I can count. PhD students so rarely have the chance to sit and stew in our ideas without distraction but the time I was able to spend in Mainz helped me think through where I need to take the project to improve it. Given the amount of time afforded by the American system, I decided to spend the first portion of my stay at the IEG reworking the dissertation, which began as an attempt to understand the thought of a group of primarily converted Catholic intellectuals in Edwardian England who embraced a kind of right-wing populist rhetoric that is unusual in British history. I intended to look at how this was a transplant of currents of thought popular in France, and to follow the ideas into England and the English-speaking world after that. In thinking through some of these questions, I realized that this group of thinkers was engaged in a broader set of conversations about the political economy of private property relevant in France and Ireland as an alternative to the British land tenure model. My subjects were but one small manifestation of a broader idea linking private property with moral reform, so the project is moving more in the direction of being a transnational genealogy of ideas about peasant proprietorship rather than a specific study of a small coterie of thinkers. After rerouting the dissertation, I set to writing some draft chapters but recognized that I would need to conduct further research, which is what I am doing now.

Deutschland, und ich bin Kanadierin mit Wohnsitz in den Vereinigten Staaten. Die Konferenz ist nicht nur deshalb so aufregend, weil sie eine internationale Zusammenarbeit darstellt, die ich mir vor meiner Zeit am IEG nie hätte vorstellen können, sondern auch, weil sie bedeutet, dass ich einige meiner Freunde und Kollegen aus Mainz wiedersehen werde.

Sie sind Doktorandin in den USA. Das US-amerikanische System sieht für Promovierende in der Regel ein PhD Programm vor. Können Sie kurz schildern, wie sich Ihr PhD-Programm aufbaut?

Die Doktorandenprogramme sind in den Vereinigten Staaten ganz anders strukturiert, aber mir war nicht klar, wie stark die Unterschiede sind, bis ich mich mit meinen europäischen Kollegen am Institut über das Thema ausgetauscht habe. In den USA arbeiten die Doktoranden 5-7 Jahre an ihrer Dissertation, wobei die meisten im sechsten oder siebten Jahr fertig werden und ihre Arbeit dann verteidigen. Das System ist zum Teil für Studierende wie mich konzipiert, die direkt aus dem Grundstudium kommen, so dass die ersten beiden Jahre des PhD-Programms einem typischen Masterstudium ähneln. Wir verfassen einen langen Aufsatz, belegen Kurse, arbeiten als Lehrassistent:innen usw. Im dritten Jahr erstellen wir vier Leselisten mit 70 bis 100 Büchern in Kategorien, die unseren Lehr- und Forschungsinteressen entsprechen, und legen eine mündliche Prüfung über diese Bücher ab, während wir gleichzeitig ein Prospekt für unsere Dissertation schreiben. Wenn wir diese Meilensteine erreicht haben, sind wir endlich "ABD", "all-but-dissertation", und die eigentliche Doktorarbeit beginnt! Je nach Größe und Umfang des Projekts nehmen sich manche Studierende nur ein Jahr Zeit, um ihre Archivrecherchen abzuschließen und bevor sie beginnen ihre Dissertation zu schreiben, andere wiederum forschen zwei Jahre oder länger. Für viele Studierende hat sich dieser Zeitrahmen durch COVID-19 weiter ausgedehnt, aber die meisten versuchen immer noch, ihr Projekt innerhalb von 7 Jahren abzuschließen.

What other opportunities has the fellowship offered you in the academic field/academic exchange?

One opportunity that I am delighted about is a panel that we have organized for the European Society for Environmental History conference in the summer of 2023. Together with other IEG alums Gilberto Mazzoli, Adam Millar, and Sara Müller, we put together and were approved for a panel on agriculture, land, and empire in the period between 1870-1920, which we will be presenting this summer in Bern, Switzerland. Not surprisingly, my part will focus on the "land question" in the British empire, though I'm still working out the intersection between land, often viewed by intellectuals as an inexhaustible resource, and the environment, which to date I have not thoroughly explored in my work.

The panel is a tangible manifestation of the Institute's internationalism: Mazzoli is from Italy, Millar from the UK, Müller from Germany, and I'm Canadian based in the United States. The conference is exciting not only because it represents an international collaboration that I never could have imagined before my time at the IEG, but also because it means I will get to see some of my friends and colleagues from Mainz again.

At the IEG, you come into contact with doctoral students from all over the world. How did you perceive the different academic systems in your exchange with other fellows at the Institute? Were you able to recognise major differences from the US system? Did you profit from this exchange?

The truly international scope of the fellowship is remarkable. Until I visited Germany, most of my colleagues and collaborators were based in the United States, Canada, or the UK, with Europe feeling almost like a different intellectual world, one which I most certainly did not have access to. My time at the Institute provided an invaluable inroad to that other world, which I intend to consciously embrace as I continue my studies in the next two years. Although I was able to recognize some major differences between the two systems, there also exists a kind of universal experience of being a doctoral student; we were all engaged variously in thinking through, obsessing over, and writing up

Am IEG kommen Sie in Kontakt mit Promovierenden weltweit. Wie haben Sie im Austausch mit anderen Stipendiat:innen am Institut die unterschiedlichen akademischen Systeme wahrgenommen bzw. konnten Sie große Unterschiede zu dem US System erkennen und von dem Austausch profitieren?

Die wirklich internationale Ausrichtung des Stipendiums ist bemerkenswert. Bis ich nach Deutschland kam, waren die meisten meiner Kolleg:innen und Mitarbeiter:innen in den Vereinigten Staaten, Kanada oder dem Vereinigten Königreich ansässig, und Europa kam mir fast wie eine andere intellektuelle Welt vor, zu der ich ganz sicher keinen Zugang hatte. Meine Zeit am Institut bot mir einen unschätzbaren Zugang zu dieser anderen Welt, den ich in den nächsten zwei Jahren bewusst nutzen möchte, wenn ich mein Studium fortsetze. Obwohl ich einige große Unterschiede zwischen den beiden Systemen feststellen konnte, gibt es auch eine Art universelle Erfahrung des Doktorandendaseins; wir alle waren auf unterschiedliche Weise damit beschäftigt, über unsere ganz spezifischen Projekte nachzudenken, sie zu überarbeiten und niederzuschreiben. Bei der Betrachtung der Unterschiede wurde mir jedoch auch klar, dass ich dankbar für die zusätzliche Zeit bin, die mir das nordamerikanische System bietet. Ein Problem des amerikanischen Systems ist jedoch seine Insellage. Es scheint ein viel größeres Maß an Fluidität und Zusammenarbeit unter europäischen Wissenschaftlern zu geben, was mir durch meine Zeit am Institut zum ersten Mal bewusst geworden ist.

Sie haben während des Stipendiums für mehrere Monate in Mainz gelebt. Was hat Ihnen besonders gut an der Stadt gefallen?

Mein Lieblingsplatz in Mainz ist zweifellos der Rhein. Ich bin jeden Tag am Fluss entlanggelaufen, manchmal sogar zweimal am Tag, zum Teil nur, um ihn zu betrachten. Es fühlt sich an, als ob die reiche Geschichte der Stadt irgendwie im Rhein enthalten ist und er Vergangenheit und Gegenwart miteinander verbindet, während die

our very specific projects. Yet in observing the differences, I also realized that I'm grateful for the extra time afforded by the North American system, which has suited me very well. That said, one issue with the American system is its insularity. There seems to be a much greater degree of fluidity and collaboration among European scholars which the Institute opened my eyes to for the first time.

You lived in Mainz for several months during the scholarship. What did you particularly like about the city?

Without question, my favorite part of Mainz is the river. I walked along the river every day, sometimes twice a day, in part just to look at it. It feels as though the city's rich history is somehow contained within the river, linking past and present, while the people of Mainz continue to use it so fully, layering their own histories ovetop of the old. And Mainz of course is gorgeous, with its Cathedrals, Roman ruins, and little walking trails. I'm not used to living in a city that is so amenable to walking, so I was particularly enamored by the size of the city – big, but small enough that most things can be accessed by foot.

What will you remember most about your time at the IEG?

There are a lot of little details that will stay with me forever, such as a dinner party we held in the Wohnheim where the main course was an elaborate and bizarre but delicious 19th century Russian fish pie made with tapioca, or the magnificent Christmas market, with all its exquisite little treasures and glühwein. Mostly, however, I will remember the people, both the staff and the other fellows, who created such a warm and welcoming environment at the Institute. Writing a PhD can be hard and isolating work, but the support and friendship of everyone at the IEG made it feel like something fun, something that was part of a wider communal effort. I woke with fresh eyes every day because of how I was sustained by the community there.

Mainzer ihn weiterhin so intensiv nutzen und ihre Geschichten sich mit den früheren überschneiden. Und Mainz ist natürlich wunderschön, mit seinen Kathedralen, römischen Ruinen und kleinen Wanderwegen. Ich bin es nicht gewohnt, in einer Stadt zu leben, in der man so gut zu Fuß gehen kann. Deshalb war ich besonders von der Größe der Stadt angetan - sie ist groß, aber klein genug, dass man das meiste zu Fuß erreichen kann.

Was wird Ihnen von Ihrer Zeit am IEG besonders in Erinnerung bleiben?

Es gibt viele kleine Details, die mir für immer in Erinnerung bleiben werden, wie z. B. eine Dinnerparty, die wir im Wohnheim veranstaltet haben und deren Hauptgang eine aufwendige und bizarre, aber köstliche russische Fischpastete aus dem 19. Jahrhundert war, die mit Tapioka zubereitet wurde, oder der herrliche Weihnachtsmarkt mit all seinen exquisiten kleinen Schätzen und dem Glühwein. Vor allem aber werde ich mich an die Menschen erinnern, sowohl an die Mitarbeiter:innen als auch an die anderen Stipendiat:innen, die am Institut ein so warmes und einladendes Umfeld geschaffen haben. Eine Doktorarbeit zu schreiben, kann eine harte und isolierende Arbeit sein, aber die Unterstützung und Freundschaft aller am IEG gab mir das Gefühl, dass es Spaß macht, dass es Teil einer größeren Gemeinschaftsarbeit ist. Ich bin jeden Tag mit frischem Blick aufgewacht, weil ich von der Gemeinschaft dort unterstützt wurde.